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入院數海嘯式急升 隔離床瀕爆滿
倘日增確診維持逾40宗 醫局憂最快4天後飽和

全球各地爆發變種新冠病毒Omicron疫情，香港每天新增輸

入確診個案介乎20宗至40宗，最近又爆發望月樓食肆群組和北

角空姐群組，社區傳播鏈爆不停。醫管局行政總裁高拔陞昨日

在疫情記者會上形容，目前確診者的入院數字呈「海嘯式」上

升，北大嶼山感染控制中心的800張病床，眨眼間已有340多位確診者入住，如果每天都新增四五十宗

確診個案，相信數天後便飽和，故政府已重啟亞博館的社區治療設施，照顧病情比較穩定的病人。

◆香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 廣濟）疫情下來港遊
客絕跡，港人也無法外出旅行，全港各找換店
生意巨幅下滑，生意舉步維艱，不少找換店均
表示疫情下損失慘重。牛記找換有限公司董事
蕭世民在接受香港文匯報記者訪問時表示，對
於「百年找換店」即將結業感到惋惜，「香港
找換店行業受疫情打擊已陷入絕境。」

兩年來生意跌七成
蕭世民表示，香港其他找換店也同樣面臨
困境，「其實我們牛記同『百年』一樣，主
要做港人及遊客的現金流生意，而疫情持續
兩年多，無論是來港，還是外遊都近乎絕
跡，這兩年的生意額至少減少七成，相信業
界同行都面臨同樣困境。」
近年電子支付盛行，令很多市民足不出戶

就可以通過銀行App兌換外幣，實體找換店
是否已步入夕陽時代呢？蕭世民稱：「咁又
未必！相信只要疫情未來轉好、通關解決，
一旦有遊客來港或港人出遊，實體找換店仍
然是有生存空間的。」但始終最困難的時期
就是當下，如何熬到正常通關。
蕭世民承認，電子支付早已是大勢所趨，

因此為了跟上時代步伐，同時解決目前生意
困境，「我哋都考慮緊研發App及提供網上
找換服務，希望可以捱過去，盡量彌補現金
流的損失。」他同時亦希望找換店業界能看
到電子化趨勢，齊心協力應對時勢發展，共
同捱過疫情。

香港文匯報訊（記者 廣濟）最新一
波新冠疫情來勢洶洶，香港對外正
常通關添變數，各行各業都嚴重受
挫，其中市民外遊例必會光顧的外
幣找換行業亦舉步維艱。大受港人
歡迎的老字號「百年找換店」昨日宣
布將於下周四（13日）結業。職員透
露，控關約兩年，至今仍是正常通關無期，公司生意大
減，已無法支撐下去，忍痛結業。不少老顧客表示惋
惜，「日後可以飛時，都唔知可以去邊度唱錢。」
昨日網上一則有關百年找換店的公告指，公司受新冠

疫情打擊無奈決定於下周四結業。香港文匯報記者前往
現場了解，店員承認結業消息屬實。有職員透露，受到
新冠疫情打擊及影響，市民無法外遊，外幣找換需求大
減，生意一落千丈。
屹立中環幾十年的「百年找換店」一向以超低找換匯
率聞名，故店內經常大排長龍，是不少外遊愛好者的集
體回憶。昨日大批老顧客得悉該店結業消息後，紛到場
了解，更有人在門口自拍留念。

熟客嘆難找新店取代
市民楊小姐因女兒要前往韓國留學，昨日到場兌換韓
圜，當記者告訴她該店結業消息時，她愕然說：「不會
吧！怪不得剛剛排隊時，聽人講13號關門，還以為找
換店要放春節假。」楊小姐對該找換店即將結業的消息
感到十分可惜，「我自己本身在銀行工作，知道一般找
換店匯率高過銀行，5年前經朋友介紹知道百年找換
店，發現這裏唱錢竟比銀行划算，之後就一直幫襯。」
對於突如其來的結業消息，她感嘆道：「以後如果要
換韓圜可能就要考慮女兒去韓國再換了，暫時也不知道

哪家找換店這麼划算。」
另一位同樣姓楊的女士則是前來兌換日圓，「日圓匯
率划算，就過來換一些，才知結業消息。」她表示，已
經不記得光顧該店多少年，「總之好耐了，一直都在這
邊換日圓。」她說，這裏除了匯率划算之外，最重要的
是服務好，信譽都是口口相傳而來，「這間店提供預約
唱錢服務，但即便落咗order，都可以因個人原因取消
服務，店員絲毫不會為難，但其他找換店就好難。」
對於即將結業的消息，楊女士無奈笑道：「的確是很

可惜，畢竟幫襯了這麼久，服務又好，但無辦法，未來
有需要都要搵第二間去換。」
頭髮花白的徐先生十幾年前就開始來百年找換店兌換

外幣，對於今次結業消息，他無奈坦言，「時勢之下，
在商言商，生意維持不到都沒有辦法，無論多麼不捨始
終都還是要去第二間找換店。」
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●昨日仍有大批市民惠顧「百年找換店」。
香港文匯報記者 攝

●●楊女士楊女士

衞生署署長林文健昨日在記者會上
表示，香港截至前日（4日）錄得

114宗Omicron個案，本土已出現病毒
散播，當中有數個共通點，包括不少群
組涉及CT值20以下，即病毒量高；患
者的足跡遍布全港，在各區參與聚餐、
跳舞等多元化活動，迅速令患者的家
人、朋友或素不相識的市民路人感染。
面對染疫人數直線上升，高拔陞表示
醫療系統已開始受壓，其中北大嶼山感
染控制中心共有800張病床，已有340
多名確診者在內留醫，該局日前已重啟
亞博館社區治療設施約500張病床，照

顧病情比較穩定的病人，但近日每天都
有約數十宗新增輸入個案，根據香港防
疫政策，所有確診病人均需入院治療直
至痊癒。
現時大部分留醫的患者均證實帶有

Omicron變種病毒，傳播性較高，估
計留院的時間會較長。若維持之後每
天新增40宗至50宗確診，按醫療要
求，隔離病床使用率逾70%就達到飽
和，他說：「那麼4天至5天後香港隔
離病床的需求便會非常緊張。」而根
據Omicron在外國的數據，一旦社區
爆發，傳播速度極快，專家預計確診

人數可能「幾何式」或「海嘯式」增
加，屆時香港醫療系統勢將難以負
荷。

流感高峰期 公院床位壓力大
高拔陞說，醫管局正檢視各公立醫院

的一線隔離病床供應情況，盡量騰空病
床，但由於現時正值冬季流感高峰期，
且多間醫院的內科病床使用率已過
100%，隔離病床供應壓力很大。林文健
呼籲，曾到訪需強檢地方的市民，盡快
接受檢測，同時再度呼籲市民盡快注射
疫苗。
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香港文匯報訊（記者 文森）新冠病毒變種病毒株Omi-
cron殺入香港社區，特區政府前晚接連圍封三區作強制
檢測，包括屯門翠寧花園第二座、銅鑼灣東寧大廈和高
威樓，三區昨早完成強檢行動，均沒有發現陽性個案。
香港文匯報記者昨日到上述三區巡查，發現高威樓為商
住大廈，有教會、補習社等，時有學生出入大廈，有居
民擔心Omicron傳播力，且小朋友多數未接種疫苗，若
「中招」會迅速傳開；而有高威樓住戶則批評政府在緊
急情況下仍猶豫不決：「噚晚（前晚）本來話7點封區，
突然又唔封，到咗10點又封返，其間有居民溜走了。」

「唔知啲補習社有無出入記錄」
香港文匯報記者昨日到高威樓、東寧大廈和翠寧花園
第二座巡查，發現高威樓為商住大廈，門外「水牌」顯
示內有教會、音樂會教室、補習社、外傭中心等，常有
學生、外傭、市民自由出入大廈。雖然政府要求任何於
上月15日至本月4日期間曾身處高威樓內超過兩小時的
人士，須於今日（6日）或之前接受強制檢測，惟有居民
質疑是否可以找到所有訪客。梁先生表示：「我成日都
見到有一堆學生嚟，唔知啲補習社有無出入記錄。大家
都知多數小朋友都未打針，易中招，易喺朋友之間，甚
至學校迅速傳播。」
東寧大廈住戶黃先生育有兩名分別3歲及6歲的兒女，
對有確診外傭居於該大廈感憂慮，他批評外傭的僱主與
染疫空姐的家人見面後仍在社區遊走，更登上郵輪導致
疫情爆發，「全港幾努力都好，最後都多得呢啲人唔
少。」他直言，小孩沒有接種疫苗，間中放學後亦會到
一街之隔的維園玩耍，擔心會因而感染病毒。
另一名住戶區小姐則認為「唔擔心得咁多」，因Omi-

cron已在全球大流行。她指出，政府封區行動猶豫不

決，前晚7時許已有大量警察到該大廈準備，惟「突然又
話唔使封」，可讓住戶自由出入，至當晚10時許又改變
主意決定圍封：「又封又唔封，仲畀住戶出入，如果唔
好彩有人確診嘅話，可能都走咗出社區又傳播畀其他人
啦！」

東寧大廈翠寧花園第二座強檢零確診
至於翠寧花園第二座，居民周女士表示，事件雖然

突然，但過去兩年自己與家人十分重視清潔消毒，她
希望面對新一波疫情來襲下，政府應該進一步收緊防
疫措施，確保市民安全。翠寧花園業主關注組副主席
陳女士居於肇事大廈鄰座，對於該屋苑管理公司的表
現滿意，認為管理處反應迅速，又及時為大廈及附近

地方進行清潔，令居民安心，希望事件可以早日過
去。
立法會議員周浩鼎前晚在現場視察和指導工作，他

要求盡快在屯門加開檢測中心及疫苗接種中心，以方
便市民共同抗疫，防範社區傳播鏈擴散。
政府公布，翠寧花園第二座截至昨日凌晨零時，約

985名居民接受檢測，當中沒有發現陽性檢測個案，
另有約15戶在過程中沒人應門；銅鑼灣東寧大廈截至
昨日凌晨2時，約150名居民接受檢測，當中沒有發
現陽性檢測個案，另約10戶在過程中沒人應門。
高威樓截至昨日凌晨 3 時，約 120 名居民接受檢
測，當中沒有發現陽性檢測個案，另有約60戶在過程
中沒人應門。

高威樓強檢無確診 住戶憂補習生走漏眼

▲高威樓為商住大廈，教會、補
習社等林立。香港文匯報記者 攝

●有高威樓住戶擔心大廈的補習社學生易走漏眼未作強檢。
香港文匯報記者 攝

▶東寧大廈住戶區小姐。
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 文森）
下月24日起，市民進入食肆等
表列處所、學校及政府文康設
施，必須至少接種一劑新冠疫
苗。現時全港共有10間社區疫
苗接種中心，其中6間未來一周
內預約打針名額已告爆滿或幾近
爆滿，部分僅剩一兩天有小量名
額，而多區疫苗接種中心近日均
出現人龍索取「即日籌」。食物
及衞生局局長陳肇始昨日在記者
會上被問到會否增加接種中心時
表示，政府除了會考慮延長社區
疫苗中心開放時間外，並會增加
流動接種站，以及專家小組會盡
快開會商討讓12歲以下人士接
種疫苗。
官涌體育館疫苗接種中心醫務

總監郭寶賢昨日表示，近日接種
新冠疫苗的人數倍增，每日的接
種量提高至約2,400劑疫苗，情
況已達到最高的承載量，「近日
均有不少市民以即日籌到場等候
接種疫苗，為免要他們花長時間
排長龍，或到場時滿額空手而
回，希望市民在網上系統預
約。」
現時全港長者疫苗接種率仍偏

低，惟政府將擴大「疫苗氣
泡」，長者安居協會業務營運總
監馮志恒昨日在電台節目上指
出，本周二接獲46個涉及「疫
苗氣泡」的查詢電話，主要是問
及「疫苗氣泡」的涵蓋範圍、打
針的副作用等。她說，大多數長
者不想接種，主要是擔心會出現
併發症，但疫苗接種計劃已開展
了一段時間，加上「疫苗氣泡」
會擴大，相信長者接種率會提
升。協會建議每區能分別設立兩
種疫苗接種中心，以更便利長者
打針，而協會亦會盡量為長者提
供協助，包括協助預約打針等。

香港文匯報訊（記者 文森）「疫苗氣
泡」下月24日擴展至所有食肆，有餐飲
業界曾指，早前與創科局會面，指局方或
研究推出類似內地「健康碼」系統，以不
同顏色辨識有打針和無打針的食客。據媒
體報道，有消息稱創科局不會推出新App
或類似「健康碼」的應用程式，但會擴充
現時「安心出行」應用程式現有的針卡功
能「化繁為簡」，以方便食肆前線員工檢
查食客打針記錄，這亦表示巿民毋須另行
安裝新應用程式。
現時巿民用手機打開「安心出行」，掃
描針紙上的QR Code，即可加入成電子
針卡，而若手機連線上網後，帶電子針卡
的「安心出行」將會自動下載資料，「安
心出行」是否就變相成為另一種實名制？
報道引述消息人士指，「安心出行」非用
作即時追蹤用戶的出行情況，因此並無表
面證明與實名制有關聯。

「安心」App擬更新
方便食肆查針卡
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●高拔陞表示，北大嶼山感染控制中心的800張病床已有340多位確診者入住，如果每天持續新增四
五十宗確診個案，相信數天後便飽和。圖為北大嶼山感染控制中心大樓。 資料圖片


